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「サイエンスカフェ in 静岡」第１２２話（２０１８年１月１８日） 

テーマ：「すばらしきコペポーダ・ワールド」 

講 師： デュア ガエル （静岡大学理学部創造理学コース） 

 

 

■ ご記帳者数  （記帳分のみ）  

５５名 （男性：３５名  女性：２０名）    

■ 初めてのご来店者数  ８名    複数回の来店者数  ４７名 

■ 職業別ご記帳者数  

  会社員：１３     公務員：３    教 員：５    自営業：３     

  主 婦：６      小学生：１    中学生：０    高校生：０ 

  大学生：０      その他：２３   不 明：１ 

■ 年齢別ご記帳者数  

１９歳以下：１   ２０代：２    ３０代：４   ４０代：９     

５０代：９      ６０代：１７    ７０代：１０  ８０代：２ 

不明：１             

■ 住所別ご記帳者数   

  葵 区：１４  駿河区：２１  清水区：１１  浜松市：１     

焼津市：１   藤枝市：４   三島市：１   袋井市：１ 

東京都：１    

■ アンケート回収数  ２８名   

■ この企画をどのようにお知りになりましたか。（複数回答有） 

    継続参加による周知：１８ 

  カフェからの電子メール：０     静大の Webサイト：０ 

  カフェのブログ：１         eしずおかのイベント情報：０ 

  カフェのツイッター：０       ポスター：５ 

  その他（知人、チラシ）：４ 
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■ ご意見・ご感想（１９歳以下） 

 びせい物はつめたい水じゃないと死んでしまうのか気になりました。 

 

■ ご意見・ご感想（２０代） 

 コペポーダ・・・初めて聞く単語でしたが、プランクトンとして非常に重要で

あることがよく分かりました。（あまり知られていないのが不思議なくらいで

すね。）ジャンプ力のこと、サンプリングの仕方、とても興味深かったです。

プレゼンのパフォーマンス、日本語のチョイス、スライドのデザイン、どれも

すばらしかったです。ありがとうございました。サイエンスカフェにはピッタ

リの話題&分かりやすさだったと思います。 

 

■ ご意見・ご感想（３０代） 

 自分自身が Copepoda についての卒論で大学を卒業したので大変興味深かっ

たです。 

 先生が日本語をどのように勉強されたのか知りたいと思いました。専門分野の

話を日本語でしていただいて有難かったです。 

 

■ ご意見・ご感想（４０代） 

 今回は面白い、珍しい細かい生物の内容、充実した話であったと感じた。新た

な発見、すばらしい物であったと思う。 

 新しい世界を見せてもらえてとても楽しかったです。 

 

■ ご意見・ご感想（５０代） 

 海面をのぞきこむとき、コペポーダがいるのかなと想像してみると、魚影がな

いときでも興味がわきます。今までプランクトンを意識して生活していなかっ

たけれど身近に共存しているのだと知り、おもしろかったです。 

 コペポーダがとてもかわいらしかった。とてもよくわかりました。駿河湾にも

たくさんいるといいなと思いました。今は稼動していませんが、原発の温排水

の影響もあるのでしょうか。天野先生、お疲れ様でした。静大の花の話が聞け

なくなり、残念です。 

 

■ ご意見・ご感想（６０代） 

 興味深い講義でした。 



- 3 - 

 コペポーダのことがよくわかりました。ありがとうございました。これからも

がんばってください。 

 研究の過程や結果をおもしろく聞きました。ただ、コペポーダの体の構造や生

活史をもう少していねいに聞きたいと思いました。（なぜ数が多いのかなどに

つながること） 

 ロウバイは、確かに蠟のようですが、中国名 12月⇒臘月に咲くのでロウバイ

になった故があります。今日は旧暦 12 月 2 日で、漢字は臘梅、これは少数派

です。いつも、とても親切で分かり易く、感謝しています。コペポーダ、とて

も面白かった。 

 大変楽しい講義ありがとうございました。又、研究が進んだら再講義よろしく

お願いします。 

 コペポーダという言葉が初耳で、どのようなものかすごく楽しみでした。人が

食べる物にすごく役立っていることが（全ての生物にも）わかりました。実際

のサンプルのとり方など実際に見ることができないので、それを見られたのが

良かったです。店長様、今回で終わりということで、ご苦労様でした。ありが

とうございました。 

 

■ ご意見・ご感想（７０代） 

 どなたかが日本語訳した用語で解説してくれたのでしょうが、もっと日常的な

慣用語で親しみやすく、おもしろい語り口調でも受けると思います。フランス

の海と駿河湾の違いがわかればなお興味深かったでしょう。 

 本日のお話、良くわかりました。プランクトンは前々から興味を持っていまし

たので、良く理解できました。 


